



**FW/ÖDP-Fraktion des Bezirksausschusses 10
für den Stadtbezirk Moosach**

An den Bezirksausschuss 10
der Landeshauptstadt München
z. Hd. des Vorsitzenden Herrn Wolfgang Kuhn

München, den 11.07.2022

Sitzung des BA10 am 25.07.2022

Antrag der Fraktion FW/ÖDP „Radweg an der Dachauer / Donauwörther Straße als Zwei-Richtungs-Radweg kennzeichnen und einfärben“

Die Fraktion FW/ÖDP wird in der Sitzung am 25.07.2022 beantragen:

Die Stadtverwaltung wird gebeten, den Zwei-Richtungs-Radweg an der Einmündung Dachauer Straße / Donauwörther Straße rot einzufärben und deutlich als Zwei-Richtungs-Radweg zu kennzeichnen.

Begründung:

Entlang der Dachauer Straße, an der Einmündung der Donauwörther Straße, verläuft ein gemischter Rad- und Fußweg, der für Radfahrer in beide Richtungen freigegeben und benutzungspflichtig ist (Zeichen 240). Radfahrer können also von links und rechts kommen.

An der Einmündung biegen aber auch viele Autos in die Donauwörther Straße ab. Radfahrer und Autofahrer haben an der Ampel gleichzeitig grün.

Auf der Fahrbahn befindet sich dennoch weder eine Roteinfärbung des Fahrradweges noch ein Hinweis auf den Zwei-Richtungs-Radweg. Die Einmündung ist für Radfahrer eine Gefahrenstelle, da durch den hohen Verkehrsdruck auf der Dachauer Straße Abbiegende häufig eine Lücke im Verkehrsfluss nutzen und dann besonders "zügig" abbiegen. Zusätzlich wird die Sichtbarkeit der Radfahrer für die Autofahrer durch eine Baumreihe erschwert.

Es würde die Sicherheit der Radfahrer erhöhen, den Weg im Einmündungsbereich rot einzufärben und klar als Zwei-Richtungs-Radweg zu kennzeichnen. Abbiegeunfälle gehören zu den häufigsten Verkehrsunfällen bei Radfahrern und haben oft schwere Folgen. Der Weg wird zudem morgens und mittags von Schulkindern genutzt. Ihnen sind die Gefahren solcher Einmündungen noch weniger bewusst als den Erwachsenen.

Dr. Jörg Breyer, FREIE WÄHLER

Veronika Kahl, ÖDP



Bild 1: aktuelle Situation



Bild 2: Beispiel vom Petuelpark